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Lors des vœux à la population, Monsieur le Maire à tout d’abord fait un rappel sur la situa-
tion nationale actuelle en se félicitant de la sortie de la crise sanitaire. Il a aussi évoqué la 
situation économique difficile que nous allons vivre en 2023, tant au niveau des particu-
liers que des collectivités territoriales. Il a ensuite tenu à remercier tous les acteurs locaux 
de leur engagement en 2022 et a présenté les projets communaux pour 2023. 
Nous publions des extraits de son discours concernant ces deux derniers points : 
 
« Chères Pussayennes, chers Pussayens, chers amis, 
S’agissant des services techniques et administratifs, ou de toutes celles et tous ceux qui 

travaillent dans nos écoles, ainsi que nos agents d’entretien qui assurent le ménage dans tous nos bâtiments com-
munaux, sans eux, je le répète, rien ne serait possible. Il en est de même du service scolaire, des services sociaux et 
de celui de l’agence postale communale. Toute cette arborescence de nos services publics locaux fonctionne aussi 
et avant tout parce que nous avons la chance d’avoir à leur tête une personne dont l’engagement est sans faille, 
notre Directrice Générale des Services et à travers elle, je souhaite féliciter tous nos agents en leur grade, qualité et 
fonction. 
Je sais qu’à l’heure du tout numérique et de la dématérialisation, nos services réussissent à garder la dimension 
humaine indispensable dans la relation à l’usager. 
 
Parce que je sais que c’est un domaine sensible, permettez-moi de m’arrêter quelques instants sur nos agents de 
surveillance de la voie publique qui eux aussi, au même titre que nos agents de la propreté urbaine, effectuent un 
travail remarquable au service des Pussayens. Puisque je parle de sécurité, je voudrais saluer également l’action 
des forces de l’ordre représentée par notre major, commandant de la communauté de brigade de gendarmerie. Je 
n’ai que respect et admiration pour ces personnes qui mettent leur vie en péril pour protéger la nôtre. 
Je souhaite aussi évoquer le travail de nos pompiers sous la houlette de notre Adjudant-chef BINEAU, chef du 
centre d’incendie et de son adjoint, l’Adjudant PAVARD. 
 
Un grand merci aussi à notre équipe de médiation et d’éducateurs qui travaillent sur le terrain au contact du jeune 
public. Avant de terminer mon intervention, je souhaite évoquer le commerce et le développement économique sur 
notre commune. Nous avons la chance dans notre ville de disposer d’un tissu artisanal qui cohabitent avec les com-
merces de proximité. Cette situation répond aux besoins du plus grand nombre et nous faisons tout pour qu’elle 
perdure. Nous nous sommes dotés pour cela d’outils comme la préemption possible des baux commerciaux et l’état 
d’abandon manifeste où nous pouvons agir sur les murs des commerces mis en vente. A ce titre, un magasin de 
chaussure ouvrira cette année dans la rue principale. 
 

Concernant les commerces d’ordre privé, nous sommes dans 
l’attente des procédures administratives et judiciaires à des fins 
d’action. 
 
Je tenais également personnellement à remercier tous les artisans 
et commerçants engagés dans ces activités qui permettent de don-
ner de la vie à notre village. Ils permettent aussi de développer de 
l’emploi. Cet emploi, est primordial pour notre ville et je pense aussi 
à la zone d’activités de Montbergeon quand j’évoque ce sujet. J’ai 
voulu faire comprendre que certes, tout n’est pas facile dans la ges-
tion de notre commune mais que nous avançons chaque jour pour 
relever les défis auxquels nous sommes confrontés. Quand je dis 

« nous », je parle bien sûr de toute l’équipe de la majorité municipale qui m’entoure. 
 
A cet égard, je souhaiterai remercier tous les administrateurs de notre centre communal d’action sociale qui œuvre 
en faveur des ayants droits du CCAS et plus particulièrement les bénévoles qui conduisent la Pussayenne à des fins 
d’accompagnement de nos ainés. 
 
Cependant, j’évoquerai quelques réalisations de l’an dernier, les deux portails anti-intrusion que nous avons 
installé au droit de la grande prairie et du service technique. 

Edito - Les vœux du Maire 
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Un homme de l’ombre nous a quittés 

Le 15 novembre dernier nous apprenions une bien triste nouvelle : notre 
collègue et fidèle ami Joël BRICE nous quittait brutalement. 
 

Joël, né en 1952 à Santeuil en Eure et Loir, a vécu longtemps à Etampes. 
C’est là qu’il a rencontré Monique, son épouse avec laquelle il a eu 3 en-
fants. Outre son métier d’électricien, Joël s’est rapidement investi dans la 
vie associative locale : association des parents d’élèves, cofondateur d’une 
association de loisirs de quartier à Saint Martin d’Etampes, comité des 
fêtes pour ne citer que les principales. 
 

Et puis début des années 2000,  il est venu s’installer à Pussay avec Mo-
nique, malheureusement décédée en 2005 des suites d’une longue       
maladie. Depuis son arrivée à Pussay, sa fibre associative était toujours 
présente, son désir de servir autrui toujours aussi fort. Alors tout d’abord, 
il est entré au Comité des Fêtes de Pussay, dont il a pris la Présidence en 2020 à la suite du décès de notre ami 
commun Daniel DESMET dit « Chouchou ». 
 

En 2014, notre maire Grégory COURTAS eu la très bonne idée de lui demander d’être candidat sur sa liste pour les 
élections municipales. Elu depuis cette date, et compte tenu de ses compétences, il a été élu en 2020 par ses pairs, 
conseiller municipal délégué aux fêtes et cérémonies, un poste qui lui allait comme un gant. 
 

Membre également du Centre Communal d’Action Sociale, régulièrement le mardi matin, il conduisait nos anciens 
à Angerville pour faire leurs courses, « Ses Petites Mamies », comme il disait,  l’adoraient. 
 

L’Etat avait reconnu son engagement bénévole en 2015 en lui décernant la Médaille de la Jeunesse, des Sports et 
de l’Engagement Associatif, médaille officielle de la République Française. 
 

Son dévouement, son engagement dans l’ombre, sa bienveillance, sa gentillesse sont les maîtres mots que les Pus-
sayens retiendront de Joël. 
 

Le jour de ses obsèques, le Conseil Municipal lui a rendu un vibrant hommage public à la salle des fêtes, par la pro-
jection d’une vidéo retraçant sa vie, en présence de ses enfants et petits-enfants. 
 

Terminons  par une belle citation de Jean d’Ormesson qui correspond bien à ce qu’était Joël et à ce qu’il restera 
dans nos mémoires : 
«  Il y a quelque chose de plus fort que la mort, c’est la présence des absents dans la mémoire des vivants »  

La mise en service de notre station de traitement d’eau potable permettant 
à tous les Pussayens d’avoir une eau de qualité à la consommation humaine 
au robinet ainsi que la réhabilitation du château d’eau en matière d’étan-
chéité dont les travaux doivent débuter au mois de mars de cette année. 
Nous allons également cette année lancer une consultation citoyenne afin 
de recueillir votre avis sur l’implantation de nouvelles éoliennes sur notre 
territoire et sur l’installation de caméras de vidéoprotection sur notre com-
mune. 2023 sera une année de transition après des années d’investisse-
ment comme la construction du, restaurant scolaire et de l’école maternelle 
Louis BERTIGNAC que nous accueillerons le 21 juin 2023 pour un concert 
exceptionnel dans le cadre de la fête de la musique. Toutefois, je vous annonce que les travaux de rénovation du lo-
gement communal situé rue de la libération sont terminés. Il nous reste plus qu’à nous atteler à notre dernier bâti-
ment communal, dénommée la commanderie, pour en faire un pôle culturel et associatif pour notre commune. 
Comme à l’accoutumé, je finis mon discours en reprenant une citation de l’abbé PIERRE à propos : « un sourire coûte 
moins cher que l’électricité mais donne autant de lumière ». 
Alors je vous le dis avec le sourire, je vous souhaite, la paix de l’esprit et la paix du corps pour l’année 2023. 
Qu’elle vous apporte tout ce que vous pouvez espérer pour vos proches et pour vous-même. 
Qu’elle vous soit heureuse et sereine, et surtout pleine d’énergie. Merci à vous.  

Votre Maire, Grégory COURTAS 
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Informations Municipales 
La Commune vient d’obtenir le Label « Ville amie des animaux » : 
 
La Région distingue avec ce label les communes franciliennes qui amé-
liorent la place des animaux dans leur commune et œuvrent en faveur 
de la protection des animaux de compagnie. 
Pour mériter cette nouvelle distinction, les villes doivent prouver leur 
engagement autour de trois axes : 
 

 Promouvoir le respect du bien-être animal 
 Valoriser la place des animaux de compagnie au sein de la 

ville 
 Renforcer la place de l'animal de compagnie auprès des ci-

toyens fragilisés 
 

Cette première reconnaissance 
des actions mises en œuvre par 
notre commune, en lien avec nos 
associations locales, nous encou-
rage à poursuivre la démarche 
engagée en faveur d’un territoire 
encore plus accueillant pour les 
animaux. Quelques unes des photos illustrant le dossier remis à la Région Ile-de-France  

Deux nouvelles arrivées à la bibliothèque Annick et Bernard Laisné qui rendront 
vos séances ludiques et interactives. 
Quatre « Fabrique à histoire » seront bientôt à votre disposition pour les petits (et 
peut-être les plus grands). Ces boites magiques vous feront vivre de belles aven-
tures sonores et vous permettront aussi de créer les vôtres. Deux d’entre-elles 
pourront être empruntées avec l’ensemble de l’équipement pour les utiliser chez 
vous. 

Une console Switch et ces jeux vous attendront en libre-service. Pour les moins de 12 ans la présence d’un adulte 
sera nécessaire pour profiter de ce nouvel équipement 
 

Les consoles (re)sortent du placard 
Les consoles du placard, une journée dédiée au retrogaming, avait rassemblé plus 
de 100 personnes l’année dernière.  
Elles font leur retour le samedi 13 mai 2023 de 10h00 à 18h00 à la salle Jacques 
Parrain, à l’ancienne cantine scolaire, 1 rue de la Libération. Venez nombreux dé-
fier vos amis à des jeux rétros sur des consoles datant du milieu des années 1970 
jusqu’au début des années 90. Pour les plus joueurs, un concours sera organisé avec l’aide du Conseil Municipal 
des Jeunes. De Mario à Sonic, d’Atari à Sony, tous nos personnages vous attentent pendant cette journée dédiée 
aux petits mais aussi aux grands. 

"Maison verte",  
rue de la Libération en 1923 
et 2023. 
Le bâtiment n'a pas changé 
en un siècle.  
On remarque juste l'apport 
des fils électriques et        
l'installation des boîtes aux 
lettres  
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Pour Halloween, la bibliothèque Annick & Bernard Laisné a proposé aux jeunes 
lecteurs de fabriquer un théâtre d'ombre pour imaginer leurs propres histoires 
terrifiantes. Ils ont pu également frissonner de peur en écoutant celles racon-
tées pendant les "Contes en pyjama". 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 
En partenariat avec la Médiathèque Départementale de l'Essonne (MDE) 
et avec le soutien du département, les lecteurs, petits et grands ont pu 
découvrir ou redécouvrir des jeux vidéos mythiques avec la Borne Rétro 
Gaming empruntée par la bibliothèque. Un atelier Pixel Art était proposé 

sur le thème du jeu vidéo pour 
accompagner cette animation.  

Le dernier anim’ goûter de l’année 2022 a permis de confectionner de 
belles décorations pour le plus grands plaisirs des enfants et de leurs  
parents ou grands-parents. 
 
 
 
 
En décembre 2022, la bibliothèque a 
été livrée de 35 Boîtes du Cœur. 
Merci à toutes les personnes qui ont 
participé, grâce à vous des personnes 
en situation de précarité recevront un 

peu de chaleur et de réconfort pendant les fêtes de fin d’année. 
 
 
Merci également à l’association Action Partage et Solidarité de s’occuper de la 
distribution. 

 
 
Le centre de loisirs, vient toujours régulièrement à la biblio-
thèque pour quelques activités.  
 
Ce fut le cas le 18 janvier dernier où les petits ont réalisé de    
mignons petits pingouins  
 

La bibli s’anime 
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La Vie à Pussay 
Vendredi matin 16 décembre 2022, Le Père Noël s’est déplacé en personne 
dans nos écoles de Pussay. 
 
Dès 9h00 les enfants de l’école maternelle Louis Bertignac se sont rendus, 
par classe dans la grande salle de motricité pour venir rencontrer ce vieux 
Monsieur à la barbe blanche. Les enfants lui ont interprété de belles chan-
sons de Noel. Il était très content et a offert pour chaque classe un beau ca-
deau que la coopérative scolaire lui avait commandé. Il a ensuite remis un 
paquet de bonbons dans une belle chaussette que lui tendait chaque écolier. 
Quelques petits étaient un peu effarouchés, mais ils sont quand même repar-
tis heureux avec leurs friandises. Avant de quitter l’école, le Père Noël a lais-
sé des pains aux chocolats que les maitresses ont distribués l’après-midi au 
goûter. 
 
Puis c’est à pied qu’il s’est rendu à l’école élémentaire Joliot Curie pour ren-
contrer les 190 élèves auxquels il a remis un cadeau éducatif pour classe 
avant de laisser bonbons et viennoiseries que les enseignants ont donnés un 
peu plus tard. Le Père Noël très heureux a discuté avec beaucoup d’élèves 
mais l’heure avançant, il a fallu repartir pour reprendre son périple et        

préparer tous les cadeaux à mettre au pied des sapins la nuit de Noël. 

Le Père Noël fait une 
halte 

L’IRLANDE à PUSSAY. 
 

Chaque année le Comité des Fêtes organise un dîner spectacle pour mettre en valeur le fol-
klore et la gastronomie d’un pays ou d’une région française. 

L’Auvergne, l’Espagne, le Pays Basque, entre autres se sont déjà invités dans notre village. 
 Le Samedi 12 novembre ce sont près de 150 personnes qui se sont déplacées à la salle des fêtes pour une 
 soirée irlandaise. Accueillis par deux formidables musiciens dont 
les airs irlandais retentissaient dans la salle, les convives se sont installés 
pour un repas typique. Après un apéritif et ses amuses bouches, chacun a 
pu déguster un pâté de poisson sur lit de coleslaw, suivi d’un « Dublin 
Coddle » sorte de ragout à base de saucisses fumées, de pommes de terre 
et de carottes, préparée par Annick notre cuisinière en chef du Comité 
des Fêtes. Fromages irlandais Cheddar et bleu continuaient ce repas avant 
une tarte fine au baileys: tout un menu aux couleurs et odeurs de 
l’Irlande.Tout au long de ce repas la troupe de danseuses et danseurs 
nous a proposé leurs danses si caractéristiques de ce beau pays sans ou-
blier les célèbres claquettes.Dès la fin du repas, Sébastien, notre DJ a pris 
la relève pour animer une soirée dansante jusque tard dans la nuit. 
   

Le Comité des fêtes remercie les bénévoles qui se sont investis pour cette 
réussite et donne rendez-vous l’année prochaine pour une nouvelle soirée sur un autre thème. 

250 Personnes étaient réunies à la salle des fêtes Raymond Mulard 
pour assister à l'Essonne Mali Festival organisé par le Département 
de l'Essonne, en partenariat avec les associations locales Darsalam 
Solidarité et Angata Sound ainsi que la Mairie de Pussay.  
Pour cette 4ème édition dans la commune, les chanteurs Danakil, 
Balik et Natty Jean, ont offert au public un répertoire de leur 20 ans 
de carrière avec  5 Albums à leur actif ainsi que 2 Zénith de Paris, 3 
Olympia, ...  
Alternant le francophone et le wolof, les artistes accompagnés de DJ 
Kash, ont ambiancé la salle communale pendant plus de deux heures 

de live. Au warm up, c'est Angata Sound qui a débuté la soirée, afin de faire découvrir leur productions spéciales 
enregistrées principalement en Jamaïque, appelées Dub Plate. 



 

 

Page 7 

« Boa, Nasdaq et Mauvais Genre »  
La Ferme Sapousse a accueilli une représentation théâtrale dimanche 22 oc-
tobre. Cette pièce proposée par la Compagnie de la Juine d'Étampes a permis au 
public de participer au procès exceptionnel de « Mônsieur la Pression Sociale »; 
lui qui nous en a fait baver depuis notre enfance et au long de notre vie. Cette 
pièce engagée, drôle et mordante convoque une justice loufoque aux témoi-
gnages parfois crus, parfois comiques, parfois grinçants. Le public a même déci-
dé du verdict du procès. La représentation a été suivie d'un débat passionné 
entre les participants sur des thèmes aussi variés que la pression au travail, l'éga-
lité entre les femmes et les hommes ou encore le poids de la publicité dans 
notre vie de tous les jours. Les pussayennes et pussayens de tous âges étaient 
ravis d'avoir participé à ce moment culturel d'échange dans la grange de la Ferme Sapousse. 

Des emplettes pour Noël 
 
Le 26 et 27 novembre dernier, la troisième édition du 
marché de Noël artisanal, organisé par le comité des 
fêtes, s’est déroulé à la salle des fêtes Raymond Mu-
lard. 

Pour l’occasion, 28 exposants, producteurs, créa-
teurs se sont retrouvés pour proposer des idées ca-
deaux. 
Les enfants pouvaient participer à l’arbre à souhaits, 
à la photo avec le père Noël, à l’atelier maquillage, à 
la création de cartes et de sous verres ou bien à la 
pêche à la ligne. Les adultes n’ont pas été oubliés : 
une tombola a été organisée sur les deux jours avec 
une multitude de lots dont ceux d’exposants ou com-
merçants du village. Qu’ils soient remerciés grande-
ment pour leur générosité.  
Ce week-end festif placé sous le signe de la bonne 

humeur, a été animé 
par Sébastien qui 
comme chaque année 
met en avant tous les  
stands. 
Pour l’occasion, le 
Père Noël est venu 
rendre visite et a dis-
tribué plusieurs frian-
dises. Un grand merci 

aux bénévoles du comité des fêtes, aux services tech-
niques et administratifs pour leur aide précieuse.  

Manèges enchantés 
 
Pour cette on-
zième édition, les 
manèges offerts 
par le Comité des 
fêtes et le Centre 
Communal      
d’Action Sociale 
ont, à nouveau, 
investi la place du 

jeu de paume la semaine précédent les vacances. Ce 
moment chaleureux et festif, à partager en famille au-
tour d’un chocolat 
chaud et des churros, a 
permis à chacun de se 
transporter dans 
l’ambiance de Noël. 
Avec la visite des cé-
lèbres Woody et Buzz le 
vendredi et celle du 
Père-Noël le samedi, la 
magie était au rendez-
vous. Quel bonheur 
pour les bénévoles pré-
sents de voir tous ces 
sourires et des étoiles 
dans les yeux des petits 
comme des grands. 

Vendredi c’est Tidjy 
Tous les vendredis soirs de 17h30 
à 22h30, depuis le mois de sep-
tembre 2022, le Foodtruck 
« Tidjy Sound Truck » vient sur la 
Place du Carouge pour vous pro-
poser des hamburgers, frites, 
crêpes faits maison. 
Vous pouvez passer commande 
au 06.03.62.49.19. 
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Je m’appelle Lila et j’ai 10 ans. Je suis née le 15 août 2012. Je 
suis l’ainée d’une famille de 3 enfants. J’ai deux sœurs qui sont jumelles. Elles 
ont 7 ans et demi. J’habite à Pussay. Je suis en cm2. Plus tard, je voudrais être 
actrice. J’ai envie de rejoindre le conseil municipal des jeunes pour participer 
aux projets de la commune. Pour le village, je propose de planter plus de haies, 
de faire un nouveau parc de jeu ou une activité pour les enfants et d’ajouter 
des pistes cyclables. On pourrait planter des haies dans Pussay et comme ça 
plus tard, il y aura plein d’arbres. C’est vrai qu’à Pussay, il n’y a pas beaucoup 
de distraction pour les enfants et ça serait bien qu’il y en ait plus. 
À Pussay, il n’y a pas de pistes cyclables. Je pense qu’il y aurait moins d’acci-

dents si on en mettait. 

Informations Municipales 
Le 16 novembre dernier, le nouveau 
Conseil Municipal des Jeunes a été 
installé.  
 

Entourés de Monsieur le Maire et  
l’Adjointe en charge du CMJ, ils dé-
butent leur mandat avec beaucoup 
d’idées et de projets pour les deux 
années à venir. La première activité 
fut de confectionner de faux pa-
quets cadeaux et les offrir aux com-
merçants, à la bibliothèque et à la 
mairie pour les décorations de Noël. 

Je suis Salomé, j’ai 16 ans, je suis actuellement en Première Accompagnement, 
Soins, Service à la personne (ASSP) au Lycée Nelson Mandela à Etampes. Je 
m’inscris au Conseil Municipal des jeunes pour permettre au village d’être plus 
dynamique et permettre aux jeunes de Pussay d’avoir plus d’activités et de loi-
sirs à faire dans le village et ça m’aidera aussi pour mes prochaines études via 
Parcours Sup. Mes idées pour le village : 
 Créer une ferme pédagogique 
 Avoir une salle des jeunes où tous les jeunes pourraient se retrouver pour 

faire des jeux (jeux de société, PS4, regarder la télévision ou juste discuter) 
avec tout à disponibilités comme des distributeurs de boissons ou même une cuisine. Bien 
sûr, tout serait sous surveillance d’un animateur ou d’un autre professionnel. 

 Faire un nouveau parcours de santé car celui qui est actuellement dans le Bois de la Garenne 
est dégradé. 

 Faire une soirée pour les personnes de 40/50 ans où le CMJ sera présent pour eux, service à 
table et autre. 

Je m’appelle Lana, j’ai neuf ans et je suis dans la classe de Monsieur Leroy en 
CM1. 
Je voudrais faire partie du Conseil municipal des jeunes parce que l’année der-
nière j’étais déléguée et j’ai bien aimé représenter les enfants de ma classe et 
je voudrais faire pareil au CMJ en représentant les enfants de mon âge. J’aime 
bien faire plaisir aux petits enfants qu’aux grands mais aussi aux personnes 
âgées, ça me fait sourire. 

Je suis Ethan Soulard, je suis en 4ème au collège de Méréville. J’aimerais me faire 
élire car je trouve que l’année d’avant nous n’avons pas pu faire nos projets. 
Mon projet : une journée autour de l’Histoire thème à définir, thème naval du 
16/17ème siècle. 
Suggestion : faire que les informations des différents évènements puissent mieux 
circuler dans les villages alentours. 
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Bonjour, je m’appelle Eléa, j’ai 9 ans et je suis dans la classe 
de Monsieur Leroy. Je voudrais améliorer le village, l’embellir 
et en faire le meilleur. Une de mes idées serait de peindre sur une des faces de 
la bibliothèque ; c’est faire une fresque qui voudrait dire « J’aime lire » ou « Vive 
la lecture !»sur une face externe de la bibliothèque.  

Je m’appelle Paule-Marie, j’ai 9 ans et demi. Je veux aider les autres et améliorer 
leur vie. J’ai comme projets de faire plus de plantations, de ramasser les déchets 
du village deux fois par semaine. Mes idées pour le Conseil Municipal des Jeunes 
sont :  
 Faire une collecte pour le cancer du sein 
 Organiser une fête surprise en l’honneur du Conseil Municipal des Jeunes 
 Essayer de faire un grand jeu de société dans le village 
 Faire une fresque murale où tous les habitants de Pussay pourront dessiner 

ou peindre 
 Faire un diner spécial pour le personnel de la mairie  

Je suis Julia, j’ai 14 ans et je suis en troisième au collège de Méréville. 
J’ai déjà effectué un mandat au précédent CMJ. Mes motivations sont les sui-
vantes : je veux me présenter cette année car mon premier CMJ m’a beau-
coup plu et j’apprécie d’en faire partie. De plus, le fait que je pourrais amélio-
rer la vie de la communauté me réjouit énormément. 
Mes projets sont :  
L’organisation d’une soirée jeunes par le CMJ 
Développer un partenariat avec le Téléthon , collaborer avec la SPA 

Je m’appelle Joséphine, je suis née le 08 mai 2012 à Villeneuve 
Saint Georges. Je viens d’une famille de quatre enfants, je suis 

l’ainée, j’ai deux sœurs et un frère. Ma motivation pour re-
joindre le CMJ est d’améliorer le village pour que les habitants 

se sentent à l’aise.  

Bonjour, je m’appelle Elysa. Je suis en 1ère et je suis élue au CMJ depuis 2 man-
dats. Je souhaiterai poursuivre et donc me représenter pour ce nouveau mandat. 
Mes motivations sont :  
• Finir les projets que l’on a commencé ou évoqué comme le mur d’expression 
libre, le carnavélo et la ferme pédagogique.  
• Continuer à participer à la vie de la commune.  
• Rendre la ville plus agréable pour les habitants, par exemple en continuant les 
opérations de nettoyage. 
Mes idées sont :  
• Mettre en place des rencontres intergénérationnelles. Cela pourrait prendre la 
forme de visite à la maison de retraite mais aussi de temps de partage des savoirs entre les habi-
tants, toutes générations confondues. 
•Créer une salle des jeunes pour pouvoir se rassembler, jouer, discuter, travailler, s’entraider. Cela 
pourrait aussi être le lieu où il y aurait des animations plus spécifiques sur la sécurité (routière par 
exemple), sur la santé (intervention d’une sage-femme par exemple).  

Je suis Lyria, j’ai 14 ans, je suis en classe de troisième au collège Hubert Robert de 
Méréville. Je désire faire partie du CMJ car j’aimerais proposer des activités de la 
municipalité. 

Informations Municipales 
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Informations Municipales 

Les soldats du feu à l’honneur. 
Le samedi 21 janvier dernier les Sapeurs-Pompiers de Pussay se sont réunis pour   
fêter la nouvelle année et la Sainte Barbe, leur sainte patronne. Le président de l’ami-
cale Florian LE GORBELLEC a accueilli Madame la députée, Monsieur le Président du 
Service Départemental d’Incendie et de Secours et Monsieur le Maire de Pussay ont 
insisté dans leurs discours sur le courage, le dévouement et l’engagement des pom-
piers au service de la population. Le chef de centre, l’adjudant-chef Jean-Pierre BI-
NEAU a donné quelques chiffres sur l’activité de la caserne de Pussay en 2022. Il y a 
eu 252 interventions.  
 

L’effectif de Pussay est de 19 unités dont une femme. Actuellement 6 jeunes Pussayens sont en formation dans le 
cadre de l’association des jeunes-sapeurs-pompiers d’Angerville-Pussay dont un ou deux devrait incorporer le 
centre de Pussay dès l’an prochain. 

Des diplômes 
de réussite à des formations spécifiques et techniques et des mé-
dailles de reconnaissance d’ancienneté ont été remises à plu-
sieurs sapeurs-pompiers. Le Sergent-chef Mickael ROUSSEAU a 
été élevé au grade d’adjudant ainsi que le Sergent Julien BALLOT 
au grade de Sergent-chef. 
La soirée s’est poursuivie par l’apéritif et un repas convivial très 
apprécié de tous. 

 

Vendredi 21 octobre, le restaurant scolaire était paré de 
tout feu aux couleurs d’Halloween pour le plus grand plai-

sir des enfants et des adultes. 
 

La musique d’ambiance a été 
diffusée pendant le repas et 
trois ateliers ont été organisés 
après le repas : dessine ton personnage d’Halloween, la 
balle d’Halloween et le jeu de la citrouille. 
 
Merci à Amélie, son équipe et aux agents de la restauration 
scolaire pour tous les bons moments prévus pour les en-
fants sur le temps de la 
pause méridienne. 
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Les parents présents ont fait le souhait que ce 
très bon moment se reproduise plus souvent dans l'année et pas seu-
lement pour Noël. Fort de ce succès, compte tenu des circonstances 
footballistiques et télévisuelles, nous réitérerons le cinéma de Noël 
pour les enfants pour la même période. Nous mettrons des séances 
supplémentaires tout au long de l'année. La vente de pop-corn a été 
reversée au profit du Téléthon. 

Bravant le froid le samedi 10 décembre 2022 et faisant fi du match de coupe du monde de 
l'équipe de France, une cinquantaine de personnes s’est 
déplacée voir le film ENCANTO.  
Les trois quart des spectateurs étaient des enfants et 
certains d'entre eux connaissaient les chansons par 
cœur. 

Ça travaille dur au Pôle 
Nord 
En ce 27 décembre, le Père Noël 
nous a écrit un petit mot pour 
nous dire qu'il avait reçu 140 
lettres dans la boîte du village !!! 
Il nous a même joint quelques 

modèles et nous a assuré qu'il avait répondu à tous 
les enfants avec l'aide précieuse de ses 
lutins. !!! 

Instant festif  pour nos ainés 
 
Le 14 décembre après-midi, le traditionnel repas des 
anciens, organisé par le Centre Communal d’Action 
Sociale, a accueilli une centaine de personnes à la salle 
des fêtes Raymond Mulard. 

Le programme fut dense : repas concocté et servi par 
« Instants traiteur » de Méréville, tours de magie par 
Tiko, danses et chants proposés par le groupe 
« Mélody Orchestra ». 
Comme chaque année, chaque invité est parti avec un 
petit présent : une botte de cresson bio de Méréville. 
Un grand merci aux administrateurs du CCAS pour l’or-
ganisation de ce bel évènement. 

Le cinéma chantant 
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La Vie à Pussay 
Gourmandises et bien-être pour nos aînés 

 

Comme le veut maintenant la tradition, c’est à 
l’occasion d’une visite à domicile des bénévoles du 
Centre Communal d’Action Sociale que les aînés 
du village ont reçu le colis gourmand de Noël. Pré-
senté cette année dans une petite glacière iso-
therme, le contenu est composé d’un repas com-
plet, de biscuits et de chocolats. 
Quel moment agréable pour chacun d’échanger 
individuellement quelques mots parfois autour 
d’un petit café. 
Merci encore à tous pour cet accueil chaleureux et 
plein de bonne humeur. 
N’oublions pas les pussayens résidents de la mai-
son de retraite « le Centenaire » qui ont eu la visite de Monsieur le Maire,         

président du CCAS afin de recevoir un joli panier bien être. 

 « L’ENVERS DU DECOR » 
 
Le public était au rendez-vous le samedi 19 novembre 2022 à 
la salle des Fêtes de Pussay pour découvrir le nouveau spec-
tacle de la Compagnie « COUP D’THEATRE de PUSSAY » mis en 
scène par Eimear TUNNEY.  
Avec « L’ENVERS DU DECOR » le public a assisté à la répétition 
d’une pièce qui s’avère désastreuse, ponctuée d’incidents, de 
quiproquos, d’amant dans l’armoire, et de bien d’autres gags. 
Puis arrive la représentation générale qui ne tarde à suivre le 
même chemin. A en juger par les applaudissements nourris 
qui ont accompagné les saluts, les comédiens ont relevé le 
défi de séduire le public. 

Bien préparer sa retraite. 
 
Samedi 8 octobre a eu lieu le forum 
de préparation à la retraite « La re-
traite, un nouveau temps de vie » à la 
salle des fêtes de Pussay. Cet évène-
ment était organisé par la Mutuelle 
Sociale Agricole, l’ESA de l’ADMR de 
Saclas et le CLIC Sud Essonne. L’objec-
tif était d’informer et d’orienter les 
futurs et jeunes retraités sur les dé-
marches liées à la retraite et aussi sur 
les activités possibles sur le territoire 
du Sud Etampois. Ainsi, 17 orga-
nismes qui œuvrent localement se 
sont déplacés pour rencontrer des 
jeunes et futurs retraités. Des anima-

tions et démonstrations ont également été proposées par les parte-
naires.  
Ce forum rencontre un vif succès avec des visiteurs venant de diverses 
communes de la Communauté d’Agglomération de l’Etampois Sud Es-
sonne. 

Informations 
La commune a procédé à l’instal-

lation d’un portail coulissant automa-
tique pour le Centre Technique Munici-
pal. 
L’ancien portail étant devenu vétuste 
et vulnérable. 
Le montant total de cette opération 
s'élève a 21 986,33€, financé à 50% par 
la Communauté d’Agglomération de 
l’Etampois Sud Essonne. 
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Aux arbres citoyens 
Dans le cadre du projet « Reconquête de la biodiversité », quatre sessions de plantations ont eu lieu sur notre 
commune.  
Deux d’entre elles étaient ouvertes au public et ont permis de sensibiliser les Pussayens sur l’importance des haies 

pour leur environnement :  
Les espaces verts permettent le maintien, 
voire le développement de la biodiversité lo-
cale, en fournissant nourriture et refuge. 
Les haies permettent le développement des 
populations de pollinisateurs et donc la pro-
duction agricole. 
Bien placées, elles apportent une barrière au 
vent, très présent sur notre commune. 
Deux journées ont été consacrées à la planta-
tion et à la sensibilisation des plus jeunes. 
L’association la « Haie Magique » qui accom-
pagne l’équipe municipale sur ce projet, a sen-

sibilisé les élèves de l’école Joliot Curie sur l’intérêt et les bénéfices des haies sur leur village.  
Quatre jours de partage qui mèneront à une meilleure prise de conscience du besoin de la présence d’arbres dans 
notre environnement. 
 

Lieux de plantations : Lotissement de l’avenir , Grande Prairie, abords des écoles Louis Bertignac et Joliot Curie. 
Si vous avez des projets de plantation conséquents, contactez la mairie.  

Vannerie locale 
 
Le 15 janvier, plus de 25 personnes se sont réunies 
à la salle Jacques Parrain.  
 
L’atelier a commencé par une cueillette de végé-
taux dans le village pour la conception d’objet en 
vannerie : clématite, lierre, troène… 
 
Les participants se sont ensuite réunis pour fabri-
quer divers objets grâce à leur récolte : de belles 
conceptions de vannerie locale ! 

 
Cette interven-
tion « vannerie » 
a été financée par 
le SIARJA : 
Syndicat de la 
rivière La Juine et 
de ses affluents. 
 
Une belle valorisation des haies 
mises en place lors des projets 
d’Atlas de la biodiversité communale 
et Reconquête de la biodiversité sur 
notre village. 
 
Merci à l’association Connaître et 
protéger la nature (CPN), qui a ani-
mé avec brio ce moment  

Méthanisation : des interrogations ? 
 
Si l’idée de base est plutôt pertinente : valoriser nos déchets 
pour produire du gaz « vert », le projet actuellement en 
cours à Angerville pose des questions notamment par sa 
taille et les hectares agricoles concernés : 
L’utilisation de cultures intermédiaires dédiées ne vient-elle 
pas en concurrence des cultures alimentaires ?  
La circulation des camions, y compris dans Pussay, pour ali-
menter cette usine et transporter les résidus de cette trans-
formation est-elle acceptable ?  
L’épandage de ces résidus, potentiellement émetteurs de 
gaz non désirables (ammoniac, protoxyde d’azote) aux 
abords d’une école est-elle pertinente ? 
Ces outils industriels seront-ils contrôlés par des structures 
extérieures indépendantes ? 
Ce projet de méthaniseur est-il vraiment une avancée pour 
lutter contre le changement climatique ? 



 

 

Page 14 

Dates  Manifestations Organisateurs Lieu Informations 

DIM. 12 FEVRIER 

 

DANSES 
MUNICIPALITE ET COMITE 

DES FETES AVEC CONCOURS 
« Au temps de la Crinoline » 

Salle des fêtes 
DEMONSTRATION DE DANSES SECOND 
EMPIRE, INVITATION A LA DANSE DU 

PUBLIC de 15H00 à 18H00 

SAM.11  
  CONSULTATIONS  

CITOYENNE 
COMMISSION PARTICIPATION 

CITOYENNE 
Salle des fêtes De 8H00 à 18H00 

DIM.19 MARS 
  

TOURNOI PING PONG 
ATTAP 

Association Tennis de Table 
Gymnase De 9H00 à 17H00 

SAM. 25 MARS 
  

REPAS ET SOIREE BRETONNE COMITE DES FETES Salle des fêtes A partir de 19H30 

SAMEDI 1 
AVRIL 

  
CINEMA MUNICIPALITE Salle des fêtes A partir de 20H00 

LUN. 10 AVRIL 
  

CHASSE AUX OEUFS CAISSE DES ECOLES PUSSAY 
Parking de la Bibliothèque 

A partir de 11H00 

DIM.15 AVRIL 
  JEUX EN BOIS 

JEUX DE SOCIETE 
COMITE DES FETES Gymnase DE 14H00 à 17H30 

SAM. 15 
DIM.16 AVRIL 

  
EXPOSITION  

JEAN-JACQUES GOUBION 
MUNICIPALITE Salle des fêtes 

SALLE DES FETES 
10h00 à 18H00 

10h00/17h00 le dimanche 

SAM. 6 MAI 
DIM.7 MAI  
LUN. 8 MAI 

 
FÊTE DE LA COMMUNE MUNICIPALITE PUSSAY MANEGE et BROCANTE 

SAM. 13 MAI 
  

CONSOLE DU PLACARD MUNICIPALITE 
Salle Jacques 

Parrain 
De 10H00 à 18H00 

SAM. 13 MAI 
  

MARCHE DINATOIRE COMITE DES FETES Grande prairie A Partir de 18H00 

Manifestations 

Comité des Fêtes :  
un programme alléchant pour 2023 
 

Samedi 21 janvier, le Comité des fêtes s’est réuni en assemblée 
générale après des mois et même des années de pandémie. Ce 
fût de belles retrouvailles pour tous les adhérents. Près de 70 

personnes étaient présentes. Après un hommage rendu à Joël BRICE, notre 
président qui vient de nous quitter, une proposition de modification des 
statuts a été votée à l’unanimité, afin de les adapter à la situation actuelle. 
Un nouveau Conseil d’Administration a été présenté comprenant, comme auparavant, 12 membres dont 6 
élus municipaux. Lors de cette assemblée générale, les traditionnels rapports d’activité et financier ont été 
votés à l’unanimité. Le coût annuel de l’adhésion n’a pas changé : 12 euros par famille et 8 euros pour une 
personne seule. Nous invitons toutes celles et ceux qui souhaiteraient les rejoindre à se faire connaitre en 
mairie. Ils bénéficieront de réductions lors des manifestations organisées. Le nouveau Conseil d’Adminis-
tration a fait part à l’assistance des manifestations prévues pour 2023. La liste est longue et il y en a pour 
tous les goûts, avec en exergue : 
le grand concert de Louis BERTIGNAC sur le stade le 21 juin, le jour de la fête de la musique. 25 mars dîner 
et soirée bretonne, 10 avril chasse aux œufs en collaboration avec le Centre Communal d’Action Sociale, 15 
avril  après-midi jeux en bois et jeux de société au gymnase, 13 mai marche dinatoire, 14 juillet Défilé aux 
lampions avec le groupe BANDA KALIMUCHO, 26 août Cinéma, Septembre Vide-grenier, forum des associa-
tions et rallye touristique, 8 octobre marche octobre rose, 14 octobre loto, Novembre Animation Hallo-
ween en collaboration avec l’AMAP de PUSSAY, 3 et 4 décembre Marché de Noël et fin décembre manèges 
et chocolat chaud en collaboration avec le CCAS. L’assemblée générale s’est terminée en toute convivialité 
autour du partage de la traditionnelle galette des rois. 
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Naissances - Bienvenue à : 
 

 Lya DIEU COULON, née le 12 octobre 2022 à Étampes (91) 

 Giuliano REALE, né le 4 novembre 2022 à Étampes (91) 

 Kelly GAUCHOT, née le 22 novembre 2022 à Etampes (91)  

 Maelan DUPONT, né le 25 novembre 2022 à Étampes (91)  

 Lucas GRANGER, né le 26 novembre 2022 à Etampes (91)  

 Gabriel LAMOTTE, né le 1er décembre 2022 à Etampes (91) 

 Amélia MARTINEAU, née le 13 décembre 2022 à Etampes (91) 

 Rima LASNI, née le 3 janvier 2023 à Étampes (91) 

 Logan CASALINO, né le 10 janvier 2023 à Étampes (91) 

ENSEMBLE, OEUVRONS 
 POUR LE PUSSAY DE DEMAIN 

 
Les élus de la majorité municipale vous présen-
tent leurs meilleurs vœux de joie, bonheur et 
santé pour vous toutes et tous, à partager avec 
celles et ceux qui vous sont proches. 
Après cette crise sanitaire profonde, nous allons 
enfin pouvoir nous retrouver en « présentiel »  
pour reprendre un mot devenu à la mode. Cela  
est très important pour notre vivre ensemble, 
dans l’amitié, dans la convivialité et le partage. 
Ainsi dès la fin de l’année dernière, le repas des 
anciens a pu à nouveau être organisé. Cette 
année, la cérémonie des voeux s’est déroulée fin 
janvier, la première depuis notre réélection en 
mars 2020. Nous ne pouvions pas terminer cette 
tribune sans avoir une pensée pour notre ami 
Joël Brice,  conseiller municipal délégué aux 
fêtes et cérémonies qui nous a quitté brutale-
ment  fin d’année 2022. 
 

Grégory COURTAS 
 et l’équipe majoritaire 

ENSEMBLE, AGISSONS POUR PUSSAY  
 
 
 
 
 
 
 
 

Tribune non communiquée 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

René LECLERE 
Conseiller municipal d’opposition 

AGIR POUR L’INTERET 
 DE NOTRE VILLAGE 

 
De plus en plus de faits d'insécurité sur Pussay. 
Un camion volé au service technique, huit pneus 
crevés sur 2 voitures au parking de la biblio-
thèque, agression d'un retraité de 80 ans rue 
Etienne LAURENT. La gendarmerie d'Angerville 
m'a confirmé ce constat et m'a indiqué qu'ils 
enregistraient des plaintes pour vol de voitures, 
cambriolages, agressions de personnes, etc... 
La mairie a formé deux ASVP, il est fortement 
dommage que leurs actions n'est pas de réper-
cussions sur l'ensemble de la population. 
Je trouve exagérer que la mairie ait couper le 
chauffage à la salle des sports prétextant des 
économies, et laissant de jeunes enfants prati-
quer le full contact pieds nus à des températures 
négatives.  
 
 
 
Elvis JANOT conseiller municipal (Divers Droite) 

de l'opposition.  

Tribune libre : Expressions des élus 

Mariages - Félicitations à : 
 

 Kévin HERVET et Ramahavalisoa LINA mariés le 10 décembre 2022 
 Alain CHAUSSIN et Nathalie DMITRIEFF mariés le 14 janvier 2023 

PACS - Félicitations à : 
 

 Guillaume PINELAS et Georcely TREJO ARROYO ont déclaré un Pacte Civil de Solidarité le 13 janvier 2023  

Décès – Nos sincères condoléances à leur famille : 
 

 Joël BRICE, décédé le 15 novembre 2022 à Étampes (91), né en 1952 

Parrainage civil - Félicitations à : 
 

 Simon SAULAY, parrainé civilement le 11 juin 2022 

 Giulia RACLIN, parrainée civilement le 18 juin 2022  

Noces d’Or - Félicitations à : 
 

 M. BINEAU Robert et BINEAU Maria, mariés le 21 Juin 1969 
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